



## ～ありがとうございました～

1月1日の発災から1年が過ぎようとしています。1月3日から避難所が開設された門前東小学校校舎で、門前東小と門前西小と門前中学校が一緒に学校活動を再開したのが1月24日でした。門前中学校生徒は2月に現校舎に戻ることができましたが、門前西小学校児童は戻ることができず、2校合同で4月から引き続き東小校舎にて新年度をスタートしました。その生活も落ち着いてきた頃、2学期から中学校へ移転することとなり、現在に至っています。いろいろなことが続きましたが、全国各地から温かいご支援やご協力をいただきました。また、地域の現状をみると、子ども達の学習・学校生活の場が確保できて本当によかったです。

けれども、9月21日に豪雨災害が発生。本当に「なぜこんなことが重なって起こるのか！」と思いました。保護者の皆様におかれましても、地震による被害、豪雨による被害により、さまざまな面で大変な日々を過ごしてこられたことと思います。そのような中でも、子ども達を励まし、支えてくださったこと、そして、学校行事等の活動にご協力をいただいたことに、改めて感謝申し上げます。ありがとうございました。地域の皆様にも同様に大変な中ご協力をいただき、ありがとうございました。また、本校教職員も被災して大変な中、子ども達が落ち着いて安心して楽しく学校生活を送ることができるように、力を合わせて頑張ってきました。まさに三者の連携により、2学期が無事終了いたしました。本当にありがとうございました。

さて、明日からいよいよ冬休みです。2学期本当によく頑張った子ども達です。だからこそ、安全や健康に気を付けて、家族で楽しい日を過ごして欲しいと思いますが、「アニバーサリー反応」（大きな出来事を経験した後の節目の時期に心身の状態が不安定になる現象）が生じることも想定されます。子ども達には学級で「思い出してドキドキしたり不安になったりしても、それは誰にでも起こりうる当たり前のことであって、変なことでも心が弱いわけでもない」という話や、「ぎゅっ・はー」「鼻から4秒・口から8秒」「ぱたぱた体操」などリラックスする対処方法を紹介しましたが、保護者の皆様も、本日配付の「保健だより」に詳しく載っていますのでぜひご高覧ください。そしてお子さんには「いつでも話を聞くよ」と言い、不安な時はいつも通りな感じで楽しめることを一緒にしてあげてください。「今日は家の『安全の日』だよ」と言って、家族一緒に防災グッズを確認したり、避難場所に行ったりしてあげることも安心・安全につながるそうです。どうぞよろしくお願ひいたします。それでは、3学期もよろしくお願ひいたします。 校長

## 1月の予定

- 6日（月）仕事始め  
8日（水）3学期始業式  
書初め大会 SB14:20  
9日（木）身体計測 全校集会 SC来校  
13日（月）成人の日  
14日（火）体力アップ（持久跳び）  
15日（水）8の字跳び練習①  
百人一首大会  
16日（木）SC来校  
17日（金）8の字跳び練習② 指導主事計画訪問②  
21日（火）8の字跳び練習③  
22日（水）8の字跳び練習④  
23日（木）読み聞かせ SC来校  
授業参観・学級懇談 SB14:40  
PTA専門委員会  
PTA運営委員会  
24日（金）いじめアンケート実施  
8の字跳び練習⑤  
28日（火）全校集会  
縄跳び大会（5限）  
30日（木）SC来校



※毎月6日・16日・26日（6のつく日）はノーゲームデーです。読書や新聞に親しみましょう。

## 2月の主な予定

- 3日（月）オーケストラ演奏鑑賞（小中合同）  
11日（火）建国記念の日  
14日（金）6年生を送る会  
学校評議員会兼学校関係者評議会②  
20日（木）読み聞かせ 中学校入学説明会  
23日（日）天皇誕生日  
24日（月）天皇誕生日の振替休日  
25日（火）全校集会

## &lt;お知らせ・お願い&gt;

## ① 登校時の安全について

この後、路面が凍結したり、積雪によって道路の状況が分かれにくくなったり、道幅が狭くなったりすることが予想されます。坂道及び中学校駐車場での児童生徒の安全を考え、引き続き、登校時に車でお子さんを学校前まで送ることはご遠慮ください。



## ② 1月23日（木）の日程について

- 13:40～14:25 授業参観  
14:40～15:10 学級懇談  
15:15～15:50 PTA専門委員会  
16:00～16:40 PTA運営委員会

# 大雪等に備えたオンライン授業等の実施について

大雪に備え 12月 18日（水）に、以下の想定のもと小中合同でオンライン授業等を 2回行いました。

## ＜想定と実施内容＞

- ① 児童が登校できないことを想定し、学校から各家庭に授業配信をする（16:30）
- ② 授業者も出勤できないことを想定し、授業者の自宅から各家庭に授業配信やキュビナワークブック配信をする（18:30）

当日は、教職員がルーターを持参して、児童クラブでも実施させていただきました。

自宅で参加することができた児童の中には、Wi-Fi 環境が原因と思われる原因不明の不具合も数件ありましたが、2回のうち 1回はつながることができました。

また、授業者が自宅から配信したキュビナワークブックに児童が取り組み、その回答状況を授業者が確認することもできました。黒板を写すカメラの使い方や、授業をする上での課題も分かりましたので、対応策を検討していきます。



保護者の皆様にはご協力いただきありがとうございました。今回参加できなかったお子さんについては、後日確認させていただきたいと思います。よろしくお願ひいたします。

## 佐藤ひらりさんコンサート

新潟県出身のシンガーソングライター佐藤ひらりさんのコンサートがありました。元気が出る歌やその素敵な歌声に、みんな引き込まれていきました。子どもの頃に作曲したという「ほめられてのびる子行進曲」にも子ども達は大喜び！コンサートが終わって、教室に戻ってからも口ずさむ子達がいたほどでした。



## 人権集会・縦割り遊び

12月 4日から 10日までは人権週間でした。4日の人権集会では、自分がつくった人権標語を発表し合いました。また、人権に関する絵本の読み聞かせを聞いたり、縦割り班に分かれて、自分や友達の人権を大切にするためにできることを話し合ったりしました。この日は、縦割り遊びもありました。互いに思いやりの心をもって行動すれば、笑顔もさらに増えることでしょう。



## 卒業制作「沈金パネル」



6年生が卒業制作「沈金パネル」の作成に取り組みました。ノミ等の使い方が難しかったようですが、講師の方々が丁寧に教えて下さったおかげで、自分だけの作品が仕上りました。ありがとうございました。作品は卒業式に展示される予定です。どうぞお楽しみに。